

n der Medizin

well, Utrecht
 wenich, Frankfurt
 rg
 igleder, Bochum

nd Redaktion

m Main

n.uni-frankfurt.de

rtz, Münster • J. Fischer, Zürich
 nn, Homburg/Saar
 G. Koch, Freiburg • J. Meran, Wien
 te, Münster • S. Reiter-Theil, Basel
 raff, Göttingen • J. Taupitz, Mannheim
 nn, Göttingen • U. Wiesing, Tübingen

Editorial Editorial

- G. Bockenheimer-Lucius
Aktuelles zur Informations- und Dokumentationsstelle Ethik in der Medizin 189
 News of the Information and Documentation Centre for Ethics in Medicine

Originalarbeiten Original papers

- S. Bartels · M. Parker · T. Hope · S. Reiter-Theil
Wie hilfreich sind „ethische Richtlinien“ am Einzelfall? Eine vergleichende kasuistische Analyse der Deutschen Grundsätze, Britischen Guidelines und Schweizerischen Richtlinien zur Sterbebegleitung 191
 Are "Ethics Guidelines" helpful in taking critical treatment decisions?
 A comparative casuistic analysis of German, British, and Swiss Guidelines regarding Palliative Care

- M. Synofzik
Die neuen Möglichkeiten der Neurowissenschaften und ihre ethischen Implikationen. Eine Krieteriologie der Neuroethik 206
 The new possibilities of neuroscience and their ethical implications.
 A criteriology of neuroethics

- U. Wiesing
Ethische Aspekte einer Begrenzung der ärztlichen Arbeitszeit 220
 Ethical aspects of limiting resident work hours

Fall & Kommentare Case report and commentaries

- Fall: Eigenverantwortliche Patientenentscheidung und Garantenpflicht des Arztes** 229
 Case: The patient's own decision and the obligation of the physician as guarantor

- T. Hitschold
Kommentar I: Die ethische Herausforderung des Einzelfalls 230
 Comment I: The ethical challenge of the individual case

- A. Simon
Kommentar II: Ethische Aspekte gemeinsamer Behandlungsentscheidung von Arzt und Patientin 232
 Comment II: Ethical aspects of a shared treatment decision made by physician and patient

Aktuelles Current topics

- H. Kreß
Kultivierung von Embryonen und Single-Embryo-Transfer. Eine Initiative der Deutschen Gesellschaft für Gynäkologie und Geburtshilfe zur Novellierung des Embryonenschutzgesetzes (28. Juni 2005) 234
 Cultivation of embryos and single-embryo transfer. An initiative of the German Society for Gynecology and Obstetrics to amend the German Embryo Protection Act (28 June 2005)

Informationen Information

- A. Bauer · T. Klie
Bad Homburger Charta zu Patientenverfügungen 241
 The Bad Homburg charta concerning living wills